

Café molido y Chocolate EN EL GALLITO

LA INFORMACION

Oleas Cefalicas CURA INSTANTANEA DEL DOLOR DE CABEZA Botica Francesa

DIARIO DE LA MAÑANA

Año IV. San José de Costa Rica Jueves 6 de Junio de 1912 N.º 1356

La mujer médico del hogar

Por la Doctora ANA FISCHER Libro indispensable en el hogar

De venta en la Librería Española de María v. de Linares 15 colones el ejemplar, por correo 15-95

Notas de Orotina

OROTINA, 5.
DE LA VIDA ESCOLAR
 —Con mucho placer hemos visto salir de paseo a excursión a esta ligera a los alumnos de la Escuela Mixta de San Mateo, con sus maestros; doña Jacinta de Castro y don Tobias Guzmán, Director.
 Su llegada tardó a las 9; fueron bien recibidos por los directores y maestras de este. Luego siguieron rumbo al salto de un arroyo que aquí corre. A las diez; allí, en la ribera de aquel manantial, bajo fresca sombra de corpulentos árboles, se tomó un sabroso café con que la Directora de aquí los obsequió, y fueron servidos exquisitos sandwiches que doña Jacinta trajo preparados.
 Un rato agradable, pero muy agradable se pasó allí en compañía de tan simpáticos alumnos. A las tres y media a la plaza y por la no interrupción de las clases en esta, hubimos de separarnos de ellos a las 11 y media a m. regresando luego ellos para San Mateo.
 Ya que de maestros hablo, recomiendo a todo maestro y padre de familia, la lectura titulada "Interesante Problema" (de la 1.ª página) del Boletín de Enseñanza N.º 5, escrita por don B. Corrales.

Wm. Mc. Kinnon y Co. Ld.

Aberdeen, Escocia
 Fabricantes de maquinarias para Café, Caña de Azúcar, Cacao y Hule.
 El señor HUGH H. LATIMER, Ingeniero Representante de dichos señores, se encuentra actualmente en esta República y muy gustoso atenderá cualquier consulta que se le haga con relación a instalaciones de las maquinarias citadas.
 Los fabricantes arriba nombrados acaban de poner a la venta una serie de nuevas maquinarias para café, del famoso inventor alemán OKRASSA, que son lo mejor que hasta ahora se conoce.
 Pidáanse informes y catálogos a
Brenes & Co.,
 Agentes

Excusados de agua.-Alabastina.- Pintura.-Esmaltes

HA RECIBIDO LA PROVEEDORA
 Es costumbre establecida de esta casa vender en ciertas épocas del año determinados artículos a precios especialísimos.
 En esta sección se anunciará siempre el artículo que está en venta
Adolfo de la Guardia

EL COGNAC OTARD

ES EL REY DE LOS COGNACS
 PRABADO Y OS CONVENCERES
 Se vende en los principales establecimientos del país

Mosaicos Hidráulicos

La Fábrica de FORTICH ESPRIELLA & Co.
 es la única que tiene en el país, máquinas de gran presión importadas de Europa; y así se explica, la superior calidad de sus baldosas, y que sus precios sean los más bajos en plaza:
 Cj. 2.25, Cj. 2.50 Cj. 2.75 el metro cuadrado.
 Se reciben órdenes en la Ferreteria
Fortich Espriella y Co.

Obras de saneamiento de San José

Se hace saber a los vecinos de esta ciudad que la Municipalidad ha prohibido todo trabajo de conexión con las cloacas en construcción y aun de instalaciones para el mismo servicio dentro de las casas, mientras no se intervenga directa en esta clase de trabajos para garantizar el buen funcionamiento de la planta. Aparte de la consiguiente responsabilidad por cualquier contravención a la prohibición dicha, todo trabajo que se ejecute sin la sujeción al reglamento, se perderá para el interesado porque no se le permitirá el uso de él.
GOBERNACION DE LA PROVINCIA DE SAN JOSE, 4 de Junio de 1912.

REMATE

BUENA OPORTUNIDAD
 El 15 de junio entrante remataré en mi oficina a las dos p. m. en punto, con base de cinco mil quinientos colones (\$5,500.00) el terreno y casa de las Señoras Farrer, situados en San Francisco de Guadalupe, a orillas del traviata y a diez minutos de San José. Terreno de ochocientos cincuenta varas cuadradas (más o menos), casa de bahareque y ladrillo con magnífica cabañera e instalación de luz eléctrica. Punto inmejorable para alguna inversión.
 San José, 30 de Mayo de 1912.
ERNESTO ORTIZ, Corredor Jurado.

"La Información"

DIARIO DE LA MAÑANA
 Oficinas de Redacción y Administración: Esquina Calle 5.ª y la Avenida 2.ª. Teléfono No. 11.
 Editor: A. Chaverri Matamoros
 La Redacción asume la responsabilidad personal de las publicaciones sin firmas.
IMPRENTA MODERNA

PARAFINA DE PRIMERA CLASE

de 125º
 a Cj. 15.50 quintal
 de venta donde E. A. Robles. (Calle del Carmen, frente a la sombrerería de don Eduardo Bengochea. 21-15 v. alt.)

SORPERSA!

Nuevamente pueden disponer mis clientes de veinte y cinco cajetillas de semilla de guineo que es toda la existencia que hay en plaza.
 Semilla para potrero de genzibirillo está al concluirse.
 Único depósito, 50 varas al Sur de la Botica Francesa, Calle de la Estación al Pacifico.
ERNESTO VALVERDE SOTO.

La persona que no entiende

cómo está el asunto de los cincuenta mil dólares, que pasa a la Financiera Central en Cuesta de Moras de Carlos Ferialta hijo, donde se le explicará satisfactoriamente ese enmarañado negocio, siempre que lleven a té y a un vestido ó un pañolón. Precios bajísimos y trato cordial.
 21-4 m. 10-6. o.

BOARDING HOUSE

CASA DE HUESPEDES
 En el Boarding House de las señoras Montenegro Quidrás encontrarán las familias, señoras y caballeros servicio esmerado, buena comida y se sentirán AT HOME. Precios moderados.
 21-4 m. 10-6. o.

BAZAR DE SAN JOSE

ALMACEN DE MUEBLES
J. R. MATA
 Nuevo y variado surtido de PAPEL TAPIZ, Muebles, Alfombras, Cortinas, Ovejas de hierro "Chartre Oak", las más prácticas y económicas. Lámparas eléctricas, Lora, Cristalería de mesa y de adorno. Los acreditados pianos "Gors & Kallman", contruidos especialmente para los países tropicales. Enorme colección de objetos para regalo y todo lo necesario para el menaje de casa.
 NOTA.—Grandes ocasiones. Separadamente queda establecido un departamento "BARATILLO" Saldos de loza, Cristalería, Lámparas eléctricas, Flores, Mielas para viaje, Muebles, Espejos, &c.

AL SIGLO NUEVO

Departamento de viveres al menudeo
 Acabamos de recibir y vendemos a bajos precios los siguientes artículos:
 Jamones de Hunter; jamones Morton cocidos, en latas de 5 libras; chorizos españoles, en latas de 1 kilo y de medio kilo; Salchichón de Vich; Aceitunas reinas, por libras; Gelatina; en hojas; Cáscaras de frutas CITRON, ORANGE Y LEMON; Aceite Rod. Potin y Salat; Pastas francesas para sopa; Variedad en fideos Italianos. **HARINA GOLD MEDAL.**
A. HERRERO & CO.

Arroz

recibió
LA GRAN VIA
 ALMACEN POPULAR
AFRECHO DE TRIGO
 Hemos recibido una gran cantidad de este artículo que vendemos a precio moderado.
 Almacén de Granos, TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

ATLANTIC FRUIT COMPANY

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide sets ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado e, consumo en los Estados Unidos y Alemania.
 Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los Señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado a última hora algún tropiezo; pero la compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.
 El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 15¢ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, a la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la Empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.
 La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.
 Cualquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito Agente en la oficina que muy pronto abrirá en esta ciudad.
R. C. WETMORE, Agente.
 24-111.

EL PROCEDIMIENTO para convertir la madera en cristal

Usted conseguirá eso usando para limpiar los pisos de su casa o oficina, la LUSTRINA, preparación ideal para convertir el piso/más áspero en un verdadero espejo. Con muy poca cantidad se limpia un piso.
 Se vende a 60 céntimos libra. Cómprela y se convencerá de esta verdad. Al Suroeste del Colegio de Señoritas, en "LA INDUSTRIA", de Vicente González
 Alt.

A Cj. 2.95 kilo Tabaco Iztepeque nuevo A Cj. 2.95 kilo

Tomando diez kilos ó más, lo consigue usted en el conocido Depósito de E. A. Robles. (Calle del Carmen, frente a la sombrerería de Bengochea).
 M-4 m.

United Fruit Company

Servicio de vapores a Liverpool, Inglaterra
 Los magníficos vapores "HEREDIA", "SIXAOILA" y "CARTAGO" con escala en Colón y Panamá.
 Estos vapores tienen todas las comodidades de las líneas Transatlánticas modernas, y construídos de acuerdo con los últimos modelos de la arquitectura marítima. Están habilitados con las últimas invenciones para la seguridad aprobadas por la Oficina Náutica, tal como servicio inalámbrico, quillas de pantoque, compartimientos impermeables automáticos y otros similares.
 Los camarotes son casi todos exteriores, y son excepcionalmente grandes y ventilados, así proporcionando un viaje de lo más confortable a Liverpool, donde se pueden hacer conexiones para todos partes de Europa.
 Vapor "HEREDIA" sale de Limón Junio 28.
 Vapor "SIXAOILA" sale de Limón Julio 12.
 Vapor "CARTAGO" sale de Limón Julio 26.
 Precio por cada persona:
 En Cu Camarote, ida, 30 Libras Esterlinas.
 En Camarote, con Baño ida, 31 Libras Esterlinas.
 En Camarote, de ida y vuelta, 50 Libras Esterlinas.
 Póndese reservaciones con anticipación.
 Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, o al Sub-Agente Sr. Sava & Co. P. O. Box 211.
W. E. MULLINS, Administrador General.

Almacén de Música

Páez y Corfield
 Se están recibiendo constantemente las novedades musicales de Europa y América.
Música para Piano, Orquesta y Banda
Música Vocal
 Pronto llegarán instrumentos y accesorios. 25 15 alt

VINO DE TERPINA

Cualquiera que sea la causa
 El único específico para la tos

Botica del Comercio

C. A. SILVA R.
 LA MAS ANTIGUA Y LA QUE MAS BARATO VENDE
 AGENCIA EXCLUSIVA DE PRODUCTOS SIN RIVAL

Inyección PANHERA

ULTIMA PALABRA DE LA CIENCIA
 INFALIBLE, SIN DOLOR, SIN CONSECUENCIAS.
GONORREA

LA RENUNCIA

Hablamos algo de la renuncia. Espléndido del día, por más que se alegre que está ya un poco fúmbre. En este país una renuncia es un caso y una cosa sensacional. Tanto que Eusebio Méndez tuvo que aguzar el oído para creer una cuanta farsa...
De manera que Castro Quesada renunciando ha hecho una verdadera hazaña; y fíjense ustedes que el hombre que se quitaba de la boca es el más sustancioso, suave y agradable de las alcañanes administrativas.

Todo el mundo decía: Esa renuncia la acepta don Ricardo. Y ya había más de uno listo para repantigarse en el sillón ministerial y hacerle carameñas a los diplomáticos.

Yo me colé en el número de los aspirantes. Por qué no? Ahora le exigen muy poco a un ciudadano para ser Ministro. Y además, habiendo el inventario de mi mismo, encontré que en lo "ardilla" le ganaba a Carlos María; en lo comerciante a don Felipe; en el físico a don Nicolás; y en lo talanteo me ganaba a Castro Quesada. De manera que yo sentí mi pintado para Ministro; y yo sentí la credencial dentro del bolsillo.

Pero un amigo me dijo: "No le hagas ilusiones esta renuncia no será aceptada. Yo conozco a don Ricardo."
A lo que yo respondí: "Yo lo conozco también."

Ya Ustedes saben el resultado: quien no conoce a don Ricardo soy yo. Ni nadie por lo visto, sobre todo desde que hace estas cosas tan raras. Porque para raro, esto de no aceptar la renuncia a Castro Quesada cuando todos pensábamos que estaba el Presidente rabiando por colocar un "genuino" en la Cancillería.

Además las renuncias se aceptaban de plano. El invidiable don Ascención, todos convenimos en que don Ascención es invidiable—tuvo una vez una fricción con uno de sus Ministros...
Me voy en el caso de presentar a Ud. mi renuncia, dijo el Ministro.

Y a los pais que notificado: los servicios del señor Castro Quesada son indispensables. Así se desprende de la documentación publicada en el "Boletín".
"Toda esta galantería de don Ricardo ha sido bien correspondida" me preguntaron ustedes.

—Muy bien correspondida. Anteayer los fernandistas silbaron a su hermano en el Congreso!
(Se puede ser más galante?)

Pepe Ruedelabola.

Asuntos políticos del día

Supongo que ya a estas horas sabrán todos mis lectores, que "Raafael" continúa plantado en su "trinchera" y que el hombre no se "racha" ni se desahoga a la Presidencia de la República.

Y a saber yo que eso de la unificación de nuestros "preclaros" era expresa sin tanto más sería y difícil, como la de quitarle la "papa" a nuestro Canciller.

A mi con esas fulsiones se habrá dicho don Raafael. (Que va! No como yo eso; más vale ser cabeza de ratón que cola de león...)
Y nadie le cae de allí...
Comprenderán ustedes que tampoco don Panfilo se aviene a eso de la fusión. El no es un "soñador" como el otro, no entiende de romanticismos, ni es orador ni cosa parecida, pero no tiene pelos en la lengua para decir las verdades.

Y dice el doctor: "Comprenderán ustedes del dinero que llevo ya desembolsado en almorzar a mis amigos voy a consentir en fusiones, para que otro, a quien nada le ha costado se lleve el jamón el solito!"
Eso, señores, es un sueño de las mil y pico de noches.

Con todo esto no se la consiguieron más que a otro estimable Dr. que también me vivía para su clientela y sus intereses... se le haya roto la sangre y haya tomado en serio lo que el pueda ser ministro.

Pero a este personaje, pronto le sucede un caso de este género.

Remington Typewriter Company está fabricando y vendiendo una máquina "Remington" por minuto a menudo más, nunca menos Agénten en Costa Rica: Librería Lehmann Apartado Número 147 SAN JOSE C. R. Teléfono Número 40.

Reformas Constitucionales

SESION DE AYER

Presidió don Esquivel Gutiérrez, éste se le dejó en sus agendes entrar a merced de las ideas del criterio y de las experiencias de sus adve... Sería hacer repugnantes dentro de la República, lo que necesitan los pueblos es municipios de elección popular.

RODRIGUEZ.—De todas las reformas que se han de hacer, las más importantes son las de las reformas con que más se han halagado a los pueblos es con la que les permitan nombrar sus propios autoridades municipales y provinciales. Que hagamos con que puedan elegir municipios sin poder elegir las autoridades políticas? Es lo que más se les ha prometido hasta ahora. Son las reformas que los pueblos quieren. Yo quiero ir hacia la armonía y buena administración debemos permitir que elijan todas sus autoridades por votación popular. El más ferviente deseo de los pueblos ha sido este, dejar de lado serio que reinen las piezas de un reloj y quitarle la cuerda.

AGUILAR B.—Aquí más que de otros debemos ocuparnos de lo práctico. Esas reformas no son más que alambros de buena fe de las personas que levantan banderas en las propagandas políticas. No precisa esa reforma, lo que se necesita es un Alcalde Municipal, que ejecute todas las disposiciones municipales. Al Ejecutivo no hay que quitarle la facultad de nombrar Gobernadores y Jefes Políticos. Si así se hiciera se habría incurrido en un grave error; sería como decirle a un cuadrante de la Colonia de Tilarán para donar 50 hectáreas de terreno a cada colono. Se suscitó un debate sobre la forma de hacerlo. Se levantó el nombre de Alipizar, Rodríguez y Ortiz. La presidencia dispuso suspender la discusión respecto al Art. 30.

El diputado Mata Valle presenta en nombre de la Comisión especial nombrada por el Congreso y de la cual forma parte, el Proyecto de Ley sobre Pensiones. Se mandó publicar.

REFORMAS CONSTITUCIONALES
El Secretario Acosta anuncia que está en discusión la reforma referente a elección popular de Gobernadores y Jefes Políticos.

AGUILAR B.—Hago una moción para que se divida la votación. Estoy de acuerdo con la elección de Municipios y no así con la de Gobernadores y Jefes Políticos.

RODRIGUEZ.—Vamos a cambiar por un liberario. Como vamos a elegir a unos funcionarios por voto directo y a otros por medio de electores? Yo sé que el momento no podemos salir de lo fundamental, que es que el voto sea directo para toda elección. La forma en que se ha planteado el problema en la ley secundaria. Ahora no puede haber forma distinta de voto.

ALPÍZAR.—Quiero saber lo que está en discusión.

PRESIDENTE.—Lo que está en discusión es si se aplica a la elección de Gobernadores y Jefes Políticos el sistema de voto directo o si se aplica el procedimiento vigente.

GONZALEZ RUCAGAVADO.—No está mi moción en discusión?

PRESIDENTE.—Entiendo que yo sé que los Municipios ya están organizados por haber sido comprendidos en la reforma aprobada ayer.

GONZALEZ R.—Quedo entendido sobre lo que se pretende ahora adelante. Por mi experiencia respecto a la evolución que tienen algunos de mis compañeros, puedo afirmar que una Municipalidad que llegue con buena voluntad de hacer muchas cosas si tropieza con un Gobernador hostil que no ejecute sus acuerdos porque es independiente a ella, no irá a ninguna parte. El ideal es que el Gobernador fuera electo por la misma Municipalidad que él mismo gobierna.

AGUILAR B.—En este asunto de las reformas, cada uno tiene su parte de responsabilidad. Los señores gobernadores y Jefes Políticos deben ser de libre nombramiento y elección del Poder Ejecutivo. Cuando a

CONDE DE RUSINOL
(d) Adjetivo derivado de Sun-Yat-Sen, prohombre chino.

La Oficina Dental Eléctrica...
Llegó al país, procedente de Bogotá, el comerciante don Timoteo Galindo, establecido en San Pedro de Poás. Lo saludamos.
Falleció en Turricares don Manuel Alfaro Solís. Nuestro sentido pésame a la viuda y demás familia.
Murió don Bernardo Soto, don Wm. Turritt y don Rodrigo Soto parientes para el Guanacaste.
CORRESPONSAL.
Excitase la buena voluntad de las demás personas pudientes para que paguen el día que sigue.

El accidente de ayer tarde en la Calle Central Norte

Vióse un obrero en grave peligro de perder la vida que le fue salvado por un compañero.

Dos empleados de la Compañía del Tránsito, Vicente García y un señor Bado, ocupábanse ayer tarde en hacer una conexión de alambres de luz incoadentes en el poste, frente a la Ferreteria de don Pablo Rodríguez, cuando el primero de aquellos señores fué sorprendido por una potentísima corriente eléctrica.

García quedó pegado al alambre y dio gritos horribos que llamaron la atención de todos los transeúntes y empleados de las casas comerciales próximas, quienes, también a gritos, pedían auxilio para Bado.

Rápidamente salió Bado al poste y cortó el alambre en el que estaba

Sra. Virginia Fábregas

Es ésta notable artista mexicana, que se encuentra actualmente en Bayamo, tranquilamente con su compañía de drama y alta comedia, pero ayer un cable al Subsecretario de Fomento, solicitando el Teatro Nacional para una temporada que comenzaría en la primera quincena del mes entrante. El Subsecretario del ramo no ha contestado a la proposición de aquella notable actriz, porque antes que su propuesta está la de Giacobbe para traer al país en aquella fecha una compañía de ópera, proposición esta otra, que también está por resolverse.

Mañana o pasado se resolverán en definitiva estas solicitudes. De modo que tendremos dentro de pocos días entre nosotros una u otra buena compañía teatral.

Si fuera la de "Virginia Fábregas", yo la traeríamos para admirar la que tiene más lejano estremo de cuantas viajan por América y cuyo repertorio es de lo más moderno del teatro español y francés; entre las obras favoritas de Virginia Fábregas, en las que raya a gran altura un genio artístico están "Sassa", "La Retra", etc., etc.

A propósito de la Fábregas, nuestros lectores probablemente recordarán el ruidoso divorcio que le promovió y ganó a su consorte, de apellido Cardona, con motivo de los enormes despilfarros que de su dinero de ella, dicha sea su marido, se usaban para el teatro.

Wanted, a competent American or English bookkeeper, who is proficient in use of typewriter, speaks Spanish, and can take entire charge of an office. Address reply to Box X "Información" giving experience, references and salary expected. 6-5-v.

Un desalmado asesina a un hermano suyo y hierre mortalmente a otro hermano

El criminal está preso en la Cárcel de Puntarenas

Puntarenas, 5. Horas después de llegar a Montero la noticia de que el detenido había asesinado a un hermano suyo y herido a otro hermano, tan grave, que se supone haya muerto ya. Estos dos horrendos asesinatos, de los que todavía no tenemos detalles, fueron cometidos por Jurado en el puerto llamado Las Aguias. El Alcalde de sale inmediatamente para el lugar de los sucesos; mientras tanto el res permaneció incommunicado.

Don Tomás Jurado se llama el muerto y el herido Antonio del mismo apellido. Para cometer su doble crimen, Andrés usó de un puñal.

Continúan haciendo furor y no podía ser de otro modo, dada la extendida de la Gran Compañía del Sr. Walter E. Deivas. Cada noche sorprenden al público los excelentes muñecos con nuevos trabajos de su gran repertorio y se ha pedido ya a la Empresa que los programas se mantengan por lo menos dos noches consecutivas, anticipando de esta la sociedad las habilidades de los Marionettes. Las transformaciones escénicas son espléndidas y gustan más y más a cada exhibición. Hoy gran matiné a las 2 y 30 p. m. Lunetas y butacas, 50 cents. Galería, 25 cents.

TEATRO VARIADOS

Los Marionettes
Continúan haciendo furor y no podía ser de otro modo, dada la extendida de la Gran Compañía del Sr. Walter E. Deivas. Cada noche sorprenden al público los excelentes muñecos con nuevos trabajos de su gran repertorio y se ha pedido ya a la Empresa que los programas se mantengan por lo menos dos noches consecutivas, anticipando de esta la sociedad las habilidades de los Marionettes. Las transformaciones escénicas son espléndidas y gustan más y más a cada exhibición. Hoy gran matiné a las 2 y 30 p. m. Lunetas y butacas, 50 cents. Galería, 25 cents.

Fiestas Civicas PERSONALES para el mes entrante

Llegó al país, procedente de Bogotá, el comerciante don Timoteo Galindo, establecido en San Pedro de Poás. Lo saludamos.
Falleció en Turricares don Manuel Alfaro Solís. Nuestro sentido pésame a la viuda y demás familia.
Murió don Bernardo Soto, don Wm. Turritt y don Rodrigo Soto parientes para el Guanacaste.
CORRESPONSAL.
Excitase la buena voluntad de las demás personas pudientes para que paguen el día que sigue.

Capas de hule para el campo y capas de hule para la ciudad

Mundo a día

Buenos Aires, 4.—La disensión relativa a elecciones dió origen en la Cámara a la primera coalición entre los miembros de la Unión Nacional y los radicales.

Asunción, Paraguay, 4.—La Convención del partido radical proclamó candidato a la presidencia a Eduardo Scharcuro y vicepresidente al Dr. Prado Bohadilla.

Madrid, 4.—Hubo un mitin radical; Salillas, Santerzo, Albornoz y Ginebra, combates a los liberales y conservadores. Lerroux anunció las gestiones que se han de hacer a fin de obtener la unión de los republicanos; rechazó las relaciones que se le dirigen por inmorales; pide que se forme un partido compuesto de altas personalidades morales, y si no, dice—un obstáculo para su efecto sea unirse, renunciar a la jefatura. Censuró el acta de los republicanos diciendo que solamente Ferrill, y Catezay han cumplido con los deberes de la revolución; necesitan conquistar al ejército y reunir millones de pesos para revolucionar. Cumplimos con nuestro deber de oponernos a la vuelta de Mañra al poder. Asegura que Barcelona no opone al movimiento. Fue muy emocionado.

Brno, 4.—En presencia de un gran gentío el conocido aviador Bucharter acompañado del teniente Fessler, ascendió a una altura de 200 pies, al hacer de los repulicenos. Después de un viaje a tierra encerrados y dejando muertos a los aeroplanos en un estado difícil de reconocer.

Tientsin, 4.—Tun ha notificado a la Asamblea que no calindamos la oposición al empréstito, es inevitable la renuncia del Gabinete.

Philadelphia, 4.—Entre todas las ciudades de Bulgaria organizadas partidos políticos para defender a los cristianos contra las atrocidades de los turcos.

Roma, 4.—Al desembarcar los italianos en Rhodesia los turcos le dieron libertad a 200 criminales creyendo que los italianos los molarían. Pero el general Ameghig logró capturarlos a todos, embarcándolos en un torpedero para su desembarco en las costas de Turquía.

La Habana, 4.—Tiene la conferencia internacional británica en la que el Rey está muy interesado.

Paris, 4.—Se han confirmado rumores que ha sido capturado un espía. Un ex-caballero del Banco de San Pío, se espere que restituirá parte de lo que se tomó.

New York, 4.—Con motivo del natalicio del Pontífice de las dos todas las iglesias católicas de la ciudad celebraron misas solemnes. El cardinal Farney ordenó a 18 sacerdotes.

Norfolk, 4.—A quinientos marineros de los cruceros alemanes se les ha permitido bañarse en el mar; más tarde los repulicenos el Banco de San Pío, se espere que restituirá parte de lo que se tomó.

Gantmanano, 4.—Los rebeldes invadieron el puerto del ferrocarril del río Ganzo; todas las tiendas de los pueblos alrededores de Jov se hallan en saqueo. Los fuerzas del Gobierno concentradas en la Moya capturaron a Luna, jefe de estado mayor general de los rebeldes.

Bahama, 4.—Firmó con la revuelta una forma de guerra en los rebeldes. Millares de negros se ven en los calabidos cuyos ritos semejan a los de los Vodoum se cree que reciben ayuda de los demonios y almas vendidas de Haiti; continuamente se oye el tamboril sagrado y plegrinas en dialectos africanos.

Chihuahua, 4.—Los jefes y rebeldes tienen grandes dificultades con la tropa por falta de disciplina; todas las cantinas han sido cerradas de orden de Orozco, temeroso de que tres mil hombres descontentos y alcoholizados, comenaz desastrosos. La prensa local está furiosa contra los americanos que se han ausentado por el riesgo. Orozco ha permitido, debido a la presión del General Escobedo, el paso de trenes llenos de extranjeros para el Norte. El general Huerta avanza rápidamente; mañana sale Orozco a tomar el mando de la tropa de Barranca.

Washington, 4.—El ministro americano en Roma celebró al Departamento de Estado dándole cuenta de la disposición de la oficina de Relaciones Exteriores italiana, que prohíbe el acceso nocturno a los barcos neutrales a las islas del Mar Egeo.

México, 4.—Anunció que el volcán Coatepec continúa haciendo erupción arrojando lava y mucho humo, llegan comisiones de científicos a estudiar y anotar todos los fenómenos.

A las manobras de guerra de los cuerpos voluntarios ha asistido Madero acompañado de altas personalidades militares habiendo quedado sorprendido del alto grado que han alcanzado los futuros defensores de la Patria. El señor Ministro de España se dirigió al Gobierno pidiendo que se protejan a los españoles residentes en el Estado de Guerrero amenzados por los zapataístas.

Havana, 4.—A última hora la ciudad de Tamaya fue incendiada y completamente destruida; asegúrase que Santiago está rodeado de rebeldes.

Maná, 4.—Asegúrase que la ocupación del resto de las islas del archipiélago ha demorándose por temor a las críticas de las potencias en sus relaciones internacionales con Italia, las que nunca han sido mejores.

Hamburgo, 4.—Zepelin III, tripulador por el conde en persona dirigió a Bremen, pero una tempestad lo obligó a bajar regresándose a su ciudad al amanecer.

Las Lluvias en el Guanacaste

(Por telegrafo)

LIBERIA, 5.—Ayer desde las 7 y media a las 7 y media p. m., llovío en esta ciudad.

Se cree que las lluvias se hayan instalado ya en debida forma. El tiempo así lo indica.

Se ha refrescado un poco la atmósfera.

Los agricultores incontinent han procedido a la siembra de sus granos a carreta de vicentes.

No sospechamos habernos salvado de los riesgos.

CORRESPONSAL

Los proyectos de la Compañía Constructora

La Compañía de Construcciones va a principiar en breve sus trabajos y todo el mundo debe tener el terreno preparado para hacer su casa en los ventajosos términos en que se ofrece hacerse gracias a esa compañía. El que quiera estar preparado que compre por tres mil quinientos colones un lote de terreno, situado en el lugar más bonito y mejor aseo de la Sabana. Tiene diecisiete varas de frente al tranvía y cincuenta hacia el cuadrante de San Francisco. Dirijirse a la administración de este diario.

Cuadrilla de... toreros

Acaba de llegar a Puntarenas una cuadrilla de toreros de la cual es "primera espada" don Fernando García. "Asustadísimo" joven de 20 años distinguido discípulo de Masatini.

Está entre nosotros a más tardar dentro de dos días.

En las comisarias de policía Escenas rápidas

Entra Liborio Ordóñez y habla en secreto al Oficial de Guardia.

Minutos después, dos policiaes presentaron allí a la esposa de aquel Carolina López.

Signen los decretos.

Más tarde, Carolina era conducida a La Algodonera y Ordóñez al Hospital.

Hubo una inundación en la calle 5.ª y avenidas 12 y 14, a consecuencia de haberse derramado el agua de una acequia.

Gran alarma entre los vecinos; que no pasó de tal, pese al agua que caía en la calle a más de dos centos.

Más peligro existe en caer y ahogarse en cualquiera de los millares de fangales que existen en la propia avenida central.

Con las lluvias, cayó la techumbre de la casa de Francisco Carrvajal, en la calle 5.ª.

En ella dormía tranquilamente Miguel Ángel Castro Salas, que recibió una herida de no poca seriedad en la cabeza.

Incidente personal LOS QUISQUILLOSOS

En la ciudad de Esparta tuvo lugar un incidente personal entre el Médico y el Director de Escuela de allí. La cosa estuvo a punto de terminar malamente y todo porque el quisquilloso doctor Cantillo supuso al señor Casal autor de una crítica a su informe inserto en "La Gaceta."

Las autoridades incontinent han procedido a la siembra de sus granos a carreta de vicentes.

No sospechamos habernos salvado de los riesgos.

CORRESPONSAL

Se compra una casa

Se tiene encargo de comprar una casa de habitación en San José, de regular tamaño y en buen estado.

Dirijanse oferta con descripción de la casa, situación y demás detalles y con determinación de precio y condiciones de pago, al Apartado de Correos No. 705.

San José, Junio de 1912. 6-2. v. ail.

Doña Isabel Charpentier

Acaba de trasladar su domicilio a la hermosa casa que ocupó don Julián Esquivel y que es propiedad de doña Julia v. de Núñez. Es un edificio con todas las comodidades y convenientemente amueblada para recibir pensionistas, a quienes se les dará también mantenimiento al gusto de cada uno.

Pues famosas noticias el establecimiento de Madame Charpentier ofrece condiciones difíciles de mejorar.

6-0v. ail.

Bennett Rojas y Fernández Banqueros

A partir del día 1º de Abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente	6 por ciento anual
EN CERTIFICADO DE DEPÓSITO:	
A la vista	6% anual
« 1 mes plazo	7% «
« 3 meses «	8% «
« 6 « « 6 más	9% «

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800.000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato.

Alt. San José, 27 de Abril de 1912.

Saludo

Nos es grato saludar al distinguido hombre público y eminente jurista venezolano, Dr. Vicente Benítez Aramburu, quien preside el Dr. Aramburu es miembro prominente del Partido Liberal Progresista de Venezuela y amigo personal de su Jefe, el doctor Alejandro Rivas Vaquez.

Un simpático proyecto de Ley de Imprenta

En la semana próxima, un señor diputado presentará a la Cámara un nuevo proyecto de ley de imprenta, que lo constituye un solo artículo y es el siguiente: "Todo artículo de periódico, sin excepción de forma o de reple, debe llevar al pie el nombre de la persona que lo inserta."

Por lo demás, los delitos de imprenta serán del conocimiento de los tribunales comunes.

Desde luego, nosotros estamos en todo de acuerdo con el proyecto así se nos evitarán muchas molestias.

El Guanacaste amenazado por el hambre

(Por telegrafo)

Hay costo de hambre! maíz carísimo, lo poco que se encuentra entre pocos días no lo habrá a ningún precio, a pesar de considerarse el Guanacaste como un granero, hay escasez debido a la imprudente exportación de maíz para Puntarenas y otros lugares. Arroz a 25 centavos libra. Las cochinas vendrán muy tarde, debido a la ausencia de la lluvia en todo el mes de mayo y la efectividad de aquellas, es aún problemática. Es de esperarse que el Gobierno no vista de tan alarmante situación, prevea en tiempo, la invasión horrosos del hambre, con hacer venir maíz del extranjero y encargar a las Municipalidades que lo vendan a precio de costo, estará salvada así tan angustiosa situación.

Corresponsal.

Recepción en honor del novelista Ugarte

Acusamos recibido de la invitación que se nos ha enviado para que asistamos mañana a la recepción que se dará a las 8 p. m. en los salones del Club Sport Alfonso XIII, el escritor argentino Manuel Ugarte, quien por razones de salud continúa siendo nuestro huésped.

Nos prometemos concurrir y hacer crónica de la fiesta.

El temblor de anoche

A las 12 y 43 minutos en esta capital un fuerte y largo temblor de tierra, cuya duración e intensidad no pudimos averiguar anoche mismo por un motivo presentado.

DE CARTAGO, avisan: temblor fuertísimo y largo; ninguna destrucción.

DE TRES RIOS: tan fuerte y largo como en Cartago; novedad la caída de una pared.

HEREDIA: no tan fuerte como en Cartago; ninguna novedad.

A la una preguntamos al oficial de guardia de la Primera Sección, don Belisario Soto, por las novedades ocurridas y nos comentó: todo bien, nos vecinos velando; no ha ocurrido ningún accidente ni destrucción.

A la misma hora hablamos con el oficial de guardia de la Segunda Sección, don Alberto Quesada, quien nos comentó: sin novedad hasta estos momentos; las rondas informan que no ha ocurrido ningún accidente en la parte Sur de la ciudad.

ULTIMA HORA.—A las 10 y 30 llegó el Observatorio el señor Don Pablo Biolley, ex-director de aquel centro; no había luz eléctrica en todo aquel circuito y por lo tanto le fué imposible hacer a esa hora las observaciones para suministrarlos los datos.

Según nuestros cálculos, la intensidad del temblor fué VI, de la escala Rossi y Fery; dirección N. E.—S. O.

Al cerrar la edición se nos informan de las secciones de policía, que las rondas dan parte de haber notado grietas en algunos edificios particulares.

En la Casa Presidencial se nos informan a las 2 de la madrugada, no tener informes de haber ocurrido accidente alguno en las ciudades y pueblos de la República.

DE RIO GRANDE se nos avisa que falta luz por una ligera interrupción en la planta.

EL TEMBLOR CAUSO DAÑOS EN SAN PEDRO DE POAS

San Pedro de Poas, 6-2 y 30 h. m.

Desde temprano de la noche me he sentido aquí varios pequeños temblores de tierra; a las 12 y 40 hubo uno tan fuerte y largo que ocasionó daños en todos los edificios de mampostería y adobe.

El temblo que ocurrió completamente sorpiado, así como la Casa Cural y la de los señores de las vidrieras de todas las casas fueron destruidas; reina gran pánico en el vecindario, que permanece en lugares descubiertos.

Considerase este temblor de mucha más intensidad que el que destruyó a Cartago.



Dr. Pablo Biolley

De vez en cuando llegan hasta nosotros horrosos "ruidos" del monstruo que tenemos vecino. Desgracias personales no ha ocurrido dichosamente ninguna.

Bernardo Esquivel, Corresponsal.

NARANJO CASI DESTRUIDO

De Naranjo avisan a las tres de la mañana que hubo cuatro temblores de gran intensidad, siendo el último un terremoto que botó parte de la iglesia y quebró todo el techo de la misma. Además dañó todas las casas. Inmundo pánico. Las familias huyeron en plazas y calles.

EN SARCHI EL RIO SALE DE MADRE

En Sarchi el temblor último tuvo proporciones de terremoto. Se dice que el río salió de madre y arrastró casas y personas. Esto último no se ha podido confirmar.

SIN NOTICIAS

A las tres de la mañana no habíamos recibido ninguna noticia de Grecia. Se temía que algo grave hubiera ocurrido en esa ciudad.

WALMAR Y MARY FERNY

Después de mucho batallar ha logrado la Empresa del Teatro Variedades contratar en la suma de mil dólares, por quince días, a los famosos artistas Walmar y Mary Ferny, quienes llegarán por el próximo vapor español. Visten con lujo extraordinario, poseen espléndido decorado y tienen extensísimo repertorio de variedades, monólogos, diálogos, excentricidades, dúos, cuartetos, obras teatrales y de transformación.

Mary Ferny es una encantadora joven que posee completo dominio de la escena.

Walmar y Mary Ferny constituyen uno de los números más brillantes que han llegado a América después de recorrer los principales teatros de Europa.

Películas del arroyo

¡ Qué día ! No encuentro en parte alguno asunto para la película de hoy.

— ¡ Ah... ! ¡ Oh, compadre, vamos a seguir con los alimentos.

— ¡ Mis penas, que en la noche misteriosa cuento a la pálida luna... Nada, este hombre está "fido" — se permite decir un año que me la pata sin ser autorizado para ello.

— ¡ Pues, darle un baño, agrega otro intruso.

— ¡ Ah... ah, señores — díjanlo yo — Lo que tiene este chico es un golpe de aire, aire amoroso. Ya lo pasará.

A esto el melancólico personaje saca una navaja de barba y... se lava la lleva a un pie... —

El azul allí presente se arroja sobre aquella "alma enferma" y se la quita, no sin haberle ocasionado un "coro" en un muelo.

Y el chico de la mirada triste, sonríe. Y él... es conducido a la Sección correspondiente.

El policía declara que a su actividad de él, se debe haber arrebatado a la muerte un ciudadano que se iba a decapitar... Pero el joven "soñador" dice: nada de decapitación, con la barbata pretendi "trencar" un pedazo de mi alma, que en forma de suela colgaba del zapato... Estupificación general... ¡ ¡ ¡ Y el joven meditabundo de melancólica mirada fué puesto inmediatamente en libertad.

EXPLICACIONES

Si le regalan una lámpara con filamento de carbono no la use Ud. Más vale comprar una lámpara Osram y Ud. ahorrará dinero.

Las lámparas con filamento de carbono no duran más que las lámparas Osram. Las lámparas Osram son elásticas y de suma resistencia contra golpes y sacudimientos.

Las lámparas con filamento de carbono no permiten mejor distribución de luz que las lámparas Osram. Las lámparas Osram son las últimas se suministran en las mismas intensidades luminosas como las de filamento de carbono. Se venden como ocurren en el transporte y al instalar y usar las lámparas.

La luz de las lámparas con filamento de carbono es de un rojo amarillento, la de las lámparas Osram es parecida a la luz del día.

Cualquier información será proporcionada por los fabricantes: AUERGESellschaft BERLIN, ALEMANIA

UNICOS IMPORTADORES SEÑORES KOBERG Y ECHANZI

La intensidad luminosa de las lámparas con filamento de carbono mengua pronto. Las lámparas Osram, mientras duran, pierden muy poco en cuanto a intensidad luminosa.

Las lámparas con filamento de carbono gastan mucha corriente; las lámparas Osram de la misma intensidad luminosa ahorran el 75%.

La duración de las lámparas Osram con filamento de hilo estirado asciende al doble y más que la de las lámparas con filamento de carbono.

Las lámparas Osram tienen todas las buenas cualidades de las lámparas con filamento de carbono. Por contra las lámparas con filamento de carbono carecen de las mismas buenas cualidades que las lámparas Osram tienen.

Por lo tanto es preciso usar lámparas Osram.

Compre sus colchones

George y Corales Belarmino

De paja, desde Ct. 1-50 ctu.; de balsa, desde Ct. 4-00; de crin animal, precio convencional. Pronto tendremos de algodón y plumas.

— Teléfono Número 4 — Al pie de la cuesta de Mórás, — Casa No. 531 —

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

